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Baja en calificación a Pemex no fue sorpresa, era algo esperado, pero sí sorprendió  
el momento en el que se dio, fue muy pronto en el año: Juan Musi 

 
 

Comentario del Ingeniero Juan Musi Amione, director general de CIFondos,  
en Milenio Noticias, conducido por Alejandro Domínguez, en Milenio TV. 

 
 
ALEJANDRO DOMINGUEZ: Saludo en la línea de Milenio a Juan Musi. Juan, ¿cómo viste esta 
reducción de la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos por parte de Fitch Ratings, a 
pesar de lo que ya informó Hacienda hace apenas unos minutos, y que más temprano los 
bancos daban su respaldo a Pemex y a Hacienda después de lo anunciado desde ayer en la 
noche? 
 
JUAN MUSI: Qué tal Ale, muy buenas noches. Pues mira, la verdad es que 
desafortunadamente, y empiezo por decirte que es una noticia muy mala, evidentemente 
no es algo positivo ni para la paraestatal ni para el país. Es cierto que no nos cae como 
balde de agua fría porque esta era una situación que era previsible, la situación complicada 
de Pemex y las finanzas comprometidas, el flujo negativo, las complicaciones que han 
venido también a raíz de cómo a la paraestatal se le han sacado recursos para usarlos para 
fines fiscales, cómo también la caída de los precios del petróleo internacionalmente pues 
han implicado una disminución considerable en sus ingresos, la reducción de la extracción 
de crudo, que pues irremediablemente con el paso del tiempo y al ser un recurso no 
renovable pues también ha venido bajando, pues todo esto es una situación que ya 
conocíamos y que de años se arrastraba y por eso no es una sorpresa.  
 
Lo que sí es una sorpresa, por lo menos para mí y con los analistas que he platicado, es que 
se dio tan pronto en el año, yo te diría que sí el factor sorpresa no vino por el lado de la 
baja en la calificación, que insisto, creo que hasta cierto punto era esperado y es una 
situación ya conocida, pero sí el momento en el que se da creo que nos sorprende, es decir, 
fue muy pronto en el año, Ale.  
 
ALEJANDRO DOMINGUEZ: Bien, pues veremos qué es lo que ocurre. Por lo pronto la 
Secretaría de Hacienda no estima que esta calificación crediticia impacte la calificación 
crediticia del país, veremos si es así, porque sabemos del impacto que tiene Petróleos 
Mexicanos para el gobierno, para las finanzas nacionales.  
 
JUAN MUSI: Mira, la verdad es que hoy somos una economía mucho más diversificada y no 
petrolizada, y evidentemente esperamos que no haya contagio con la deuda soberana. Yo 
creo que mañana va a ser una jornada complicada, ahorita el dólar ya está cotizando en 14 
centavos arriba de lo que tuvimos en el cierre, seguramente podría haber algo de contagio 
en la deuda corporativa, pero bueno, ojala y se anuncien las medidas pertinentes y el 
gobierno proyecte esta seguridad y bueno, insisto, medidas que no permeen en la deuda 
soberana, porque hay que distinguir que la situación de las finanzas de Pemex, es muy 



distinta a la situación de las finanzas públicas del país y no tendría por qué, pero 
evidentemente sí vendría un contagio, te digo, por lo menos a la deuda corporativa y pues 
seguramente en la Bolsa Mexicana de Valores algo podríamos ver de volatilidad en los 
siguientes días.  
 
ALEJANDRO DOMINGUEZ: Perfecto Juan. Mañana tendremos tu análisis nuevamente. Muchas 
gracias.  
 
JUAN MUSI: Con mucho gusto Ale. Muy buenas noches.  
 
ALEJANDRO DOMINGUEZ: Buenas noches a Juan Musi.  
 


